



Cerró el año en la cima

Djokovic ganó el Masters de tenis por sexta vez y fue el mejor entre los mejores

DIARIO EXTRA

el país y el mundo

Lunes 21 de noviembre de 2022 Año XX / Número 7.564

www.dib.com.ar

“Last Dance”

Vettel se despidió

El cuatro veces campeón le dijo adiós a la F1. La carrera fue para Verstappen y el subcampeonato para Leclerc. - Pág. 8 -



Deportes

Qatar2022

- Xinhua / @Argentina / Télam -



Largó el Mundial

La Copa del Mundo se puso en marcha con una ceremonia austera y luego siguió con el triunfo 2-0 de Ecuador sobre Qatar. Messi volvió a entrenar a la par del resto y reinó la paz en Argentina. Hoy sigue la acción con tres duelos: Senegal-Países Bajos, Inglaterra-Irán y Gales-Estados Unidos. - **Pág. 6, 7 y 8** -

Titular de Madres de Plaza de Mayo

Murió Hebe de Bonafini, un símbolo de la lucha por los Derechos Humanos

Falleció ayer a los 93 años. La presidenta y cofundadora de la Asociación Madres de Plaza de Mayo fue protagonista central de las primeras marchas por la aparición con vida de los 30 mil detenidos desaparecidos secuestrados durante la dictadura cívico-militar, un compromiso de lucha que mantuvo hasta el final de su vida. El Gobierno decretó tres días de duelo nacional por el fallecimiento. - Pág. 3 -

Economía

Massa quiere llegar a abril con 3% de inflación

“Aspiramos a que la mejora del ingreso no solo se produzca por mejores paridades o bonos, sino también por una reducción en la inflación”, dijo en el marco de una entrevista. - Pág. 3 -

En Venezuela

El Gobierno de Colombia y el ELN retoman el diálogo



Las negociaciones por la paz fueron interrumpidas hace cuatro años. Se busca dar cumplimiento a una de las principales promesas que el presidente Gustavo Petro hizo antes de asumir el cargo este año. - **Pág. 5** -

Cambio climático

COP27: acuerdo para pago por daños pero sin avance para evitarlos

La Conferencia de la ONU culminó ayer en Egipto. El acuerdo, firmado en la ciudad de Sharm el Sheij, sobre el mar Rojo, fue tras una larga negociación que se prolongó hasta la madrugada, un día más de lo previsto. - **Pág. 5**



Clima complejo

EL INTA brindó recomendaciones para manejar ganado en medio de la sequía

La falta de agua en varias zonas del país causa estragos, tanto en la producción agrícola como en la ganadera.

■ Escasez de forrajes, destete precoz y manejo sanitario de los terneros son algunas de las principales estrategias para minimizar el impacto. La sequía en varias zonas del país causa estragos, tanto en la producción agrícola como ganadera, y la falta de agua no solo afecta a los cultivos, sino también a la producción ganadera.

En un contexto climático complejo, especialistas del Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria (INTA) brindaron algunas recomendaciones para el cuidado del ganado:

¿Qué hacer frente a la falta de agua?

Luego de un invierno muy seco, con gran cantidad de heladas acumuladas, escasas precipitaciones y una primavera retrasada, gran parte de los rodeos se encuentran con una baja condición corporal y, en este sentido, Sebastián Maresca, investigador y especialista del INTA, explicó que "el primer punto para tener en cuenta es el diagnóstico, es decir, saber en cada caso dónde estamos situados, midiendo el estado corporal del animal, realizando ecografías

para ver actividad sexual de las vacas, para tener más precisión y decidir sobre la reasignación de los recursos".

En cuanto a la fertilidad, Maresca indicó que, según el estado corporal en el que se encuentren las vacas, existen tres alternativas. "La primera es utilizar los tratamientos hormonales para reiniciar la actividad sexual de la vaca. Por otro lado, para casos un poco más severos de estado corporal, se puede utilizar la 'lata' o la mocheta plástica para que el ternero no mame, eso se coloca de siete a catorce días y permite que se reinicie la actividad sexual en las vacas", detalló.

Asimismo, para casos más complicados, donde las vacas se encuentran en muy mal estado, se recomienda el destete precoz. "Una



Panorama. Escasez de forrajes, destete precoz y manejo sanitario de los terneros para minimizar las consecuencias. - Infocampo -

alternativa un poco más compleja desde el punto de vista de manejo, con un poco más de costos, pero

muy efectiva a la hora de hacer que la vaca reinicie su actividad sexual", expresó Maresca.

AES Argentina adquirió parte de GVS para escalar en el agro a nivel mundial

AES Argentina, empresa de generación de energía y soluciones tecnológicas, confirmó la inversión y adquisición de parte del paquete accionario de GVS Solar Irrigation System. "Esta operación forma parte de la estrategia de crecimiento de AES en el sector agropecuario y busca potenciar la aplicación de riego solar móvil para aplicaciones agrícolas a nivel global", explicó la empresa.

GVS Solar Irrigation System es un producto pensado desde el

campo y para el campo, con ingeniería argentina y tecnología alemana, que propuso un cambio de paradigma de riego en la agricultura, al permitir reducir significativamente los costos operativos, mejorar los rendimientos y los niveles de producción, cuidando a la vez, al ambiente.

Se trata de un sistema versátil, autónomo, de operación, monitoreo y control remoto, que es capaz de generar y gestionar la energía producida a través de paneles solares, reemplazando a los

motores diésel tradicionales sin modificar el sistema de bombeo. GVS es compatible con todos los equipos de riego disponibles en el mercado y es el único sistema de riego solar capaz de mantener el caudal y la presión constante. Recientemente se lanzó la versión 2.0 del producto, que destaca por la disminución de su peso y una eficiencia de materiales que permite incorporar una batería de mayor capacidad. Asimismo, su nuevo diseño de ingeniería brinda la posibilidad de expandir

la potencia instalada utilizando paneles de mayor potencia.

"El objetivo en el corto plazo es expandir las fronteras de Argentina y hacer pie en mercados de la región y Estados Unidos", comentó Matías Cortada CEO y Cofundador de GVS. "Estamos orgullosos de que un producto desarrollado con ingeniería argentina tenga la posibilidad de escalar a nivel global a partir de la asociación con AES y creo que esta inversión impulsará en forma exponencial el crecimiento que estamos teniendo".

Por su parte, Martín Genesio, presidente y CEO de AES Argentina, destacó: "Estamos muy motivados en nuestro ingreso a GVS, porque creemos en la necesidad de que las energías renovables avancen en uno de los motores de la economía del país como es el sector agroindustrial.

En este sentido, esperamos apoyar nuestra vasta experiencia en energías renovables para convertir esta solución innovadora en un producto de escala que permita reducir costos, incrementar rendimientos y sumar hectáreas que de otra manera no serían productivamente viables".

AES Argentina está presente en el país desde 1993 y es uno de los principales inversores en negocios de largo plazo del sector eléctrico nacional. Para llevar adelante sus actividades, opera diez plantas de generación ubicadas en las provincias de Buenos Aires, Neuquén, Salta y San Juan. En el mercado a término renovable cuenta con 14% del market share, excluyendo las firmas de autogeneración.

(*) Por Gabriel Quaizel,
de Noticias Agropecuarias.

Gonzalo Aguirre: 11-6853-9342
Ignacio Moronell: 11-2507-0132
Agustín Arregui: 11-6853-9344

CONSIGNATARIOS DE HACIENDA

MARTIN G. LALOR S.A.
Remates de Noviembre
MIÉRCOLES 23
en LINCOLN 15 hs. Gordos, Invernada, cría.
JUEVES 24
en RUFINO 11 hs: Gordo, Invernada y Cría.
y en... VENADO TUERTO 15 hs:
750 Vacunos: 500 Gordos y 250 Invernada

Saenz Valiente, Bullrich

MARTES 22/11 18:00 HS CRIOLOS SAN ARSENIO VIRTUAL Yeguas Generación E EL RINCON www.criolloselrincon.com.ar	MIÉRCOLES 23/11 14:30 HS CASTELLI BS. AS. 600 CAB. DEST: 5 POTROS CRIOLLOS DE CABANA DOS ESTRIPOS VENTA 18 CUOTAS	MIÉRCOLES 23/11 14:30 HS SANTA ROSA CORRIENTES 1000 CAB. GORDO, CONSERVA, INVERNADA Y CRÍA	JUEVES 24/11 DESDE LA SOCIEDAD RURAL DE FELICIANO REMAV T&B 3000 CAB. 235 10.00 HS TELEVISADO EN VIVO POR RURAL Vea los lotos en www.saenz-valiente.com.ar Consultas: Simón Pardi [11] 15 2173 5003 Santiago Aragón [02241] 15 545201	12.00 HS OVINOS PRESENCIAL Y STREAMING Cabañas del Sur Entrerriano EN VIVO POR EL PORVENIR e invitada 15 CARNEROS 15 CORDEROS 50 HEMBRAS PP Y PPC preñadas y partidas PLAZO: 90 DÍAS O 5 CUOTAS DESCUENTOS: CONTADO: 10% 3% POR ABRIR EL LOTE 3% POR PAGAR EN CUOTAS 3% POR GANAR LA PREOFERTA SOBRE EL VALOR DE LA PREOFERTA DESCUENTOS ACUMULATIVOS VEA EL CATÁLOGO EN www.saenz-valiente.com.ar	14.00 HS FERIA PRESENCIAL 500 CAB. GORDO, CONSERVA, INVERNADA Y CRÍA Consultas: Juan Morante [03458] 458020 Leo Morante [03458] 458468
MARTES 22/11 14:30 HS SUPACHA BS. AS. Sociedad Rural Previo almuerzo	VENTA ESPECIAL HOLANDO POR CAMBIO DE EXPLOTACIÓN 700 PIEZAS de Recria de TAMBO LA CREMERIA PLAZO: 4 CUOTAS CON CHEQUES DE PAGO DIFERIDO	MARTES 29/11 PALERMO BS. AS. PRESENCIAL AUSTRICAN: GENÉTICA DE ELITE GRAN VENTA ANUAL DE PROSPECTOS PARA EXPOSICIONES, DONANTES Y EMBRIONES ELITE Organiza: Ojea Rullán & Cia.	MARTES 29/11 CAÑUELAS BS. AS. MERCADO OVINO ESPECIAL TEXEL Y SUS CRUZAS DESTACAMOS: 60 CORDERAS - 80 BORREGOS - 280 OVEJAS 1500 LANARES DESTINO FAENA Anote su consignación		

Av. de Mayo 560, 6º Piso • Tel/Fax: (011) 4345-0700 • svb@saenz-valiente.com

f svbsaenzvalientebullrich saenzvalientebullrich

CAMPOS Y GANADOS S.A.
CONSIGNATARIOS DESDE 1936

217º REMATE POR PANTALLA JUEVES 1º /12 · 14 hs.

CANAL RURAL

ANOTE SU CONSIGNACIÓN

Estamos Filmando

Tel. 011 15 60131479 www.camposyganados.com

Economía**Massa quiere llegar a abril con 3% de inflación**

El ministro de Economía, Sergio Massa, dijo ayer que tiene como objetivo llegar a abril de 2023 con una inflación en torno del 3% para lograr una recuperación de los ingresos y del poder de compra de los trabajadores. "Aspiramos a que la mejora del ingreso no solo se produzca por mejores paritarias o bonos, sino también por una reducción en la inflación", dijo el funcionario nacional en el marco de una entrevista con la radio FM Futuröck. "El objetivo fue recorrer un sendero que permitiera bajar cada 75 días un punto de inflación", detalló. Y agregó: "El objetivo es llegar al mes de abril con el número 3 adelante".

Massa explicó que la mirada sobre la inflación "no está puesta en el número de cierre de este año, sino en un recorrido que nos permita que ir al supermercado no sea imposible y que permita tener recuperación de ingresos". "La mayor deuda que tenemos como gobierno es alrededor de la recuperación del ingreso y el poder de compra de nuestros trabajadores", consideró. El ministro se mostró optimista al señalar que "cuando ordenás las cuentas, cuando te proponés acumular reservas, cuando ordenás las tasas de interés y las alineas a las metas de política económica, cuando se hace un buen uso de los instrumentos económicos para lograr mejores ofertas de los sectores productivos para el consumidor, de alguna manera el objetivo lo lográs". "Tenemos dos vías de conducta muy firmes, una en relación con la reducción de la inflación y otra en relación con la recuperación de ingresos por paritarias", agregó. - DIB -

PYMEs

La producción de la industria manufacturera pyme registró en octubre una suba de 0,6% interanual, pero se contrajo 0,7% en comparación con el mes anterior, según un informe elaborado por la Confederación Argentina de la Mediana Empresa (CAME). De esta forma, la producción de las pymes fabriles registró un incremento de 0,6% en octubre en términos interanuales, si bien bajó respecto de septiembre. - Télam -

Titular de Madres de Plaza de Mayo**Murió Hebe de Bonafini, símbolo de la lucha por los Derechos Humanos****Protagonista central de las primeras marchas por la aparición con vida de los 30 mil detenidos desaparecidos.**

A los 93 años, murió ayer a la mañana Hebe de Bonafini, la presidenta y cofundadora de la Asociación Madres de Plaza de Mayo y protagonista central de las primeras marchas por la aparición con vida de los 30 mil detenidos desaparecidos secuestrados durante la dictadura cívico-militar, un compromiso de lucha que mantuvo hasta el final de su vida. Incontables muestras de afecto y cariño inundaron las redes sociales desde que se supo la noticia y el Gobierno decretó tres días de duelo nacional por el fallecimiento.

Bonafini había estado internada en octubre pasado para hacerse una serie de chequeos. Según aquel parte médico, se le hicieron "estudios complementarios en relación con patologías crónicas no transmisibles y se ajustó el tratamiento médico". El 13 de octubre fue dada de alta y poco después, el 10 de noviembre, volvía a participar de las marchas de las Madres frente a la Casa Rosada. Pero en los últimos días debió ser internada nuevamente por complicaciones en su salud, situación que fue mantenida bajo estricta reserva.

Duelo nacional

La hija que sobrevivió y la acompañó hasta último momento, Alejandra Bonafini, refirió en un comunicado que Hebe De Bonafini falleció ayer a las 9.20 y agradeció las "demostraciones de amor, acompañamiento y preocupación" que había recibido su madre tanto en "estos días de internación en el Hospital Italiano de la ciudad de La Plata como en toda su trayectoria militante". En señal de respeto, el presidente Alberto Fernández decretó tres días de duelo nacional por el fallecimiento de la titular de Madres de Plaza de Mayo. - Télam -

Desde el intento de asesinato contra la vicepresidenta Cristina Fernández hizo varios llamamientos públicos para condenar a los culpables y proteger a la exmandataria, a quien había definido como "una hija".

De Bonafini había nacido en la ciudad de Ensenada el 4 de diciembre de 1928 y en 1942 se casó Humberto Bonafini, con quien tuvo tres hijos: Jorge Omar, Raúl Alfredo y María Alejandra. A comienzos de 1977 su hijo mayor Jorge Omar fue secuestrado y desaparecido en La Plata, y en diciembre de ese mismo año corrió la misma suerte su otro hijo, Raúl. Además, al año siguiente desapareció su nuera, María Elena Bugnone Cepeda, esposa de Jorge.

Hebe María Pastor de Bonafini inició su tarea como presidenta de la Asociación Madres de Plaza de Mayo en 1979, luego del secuestro y desaparición de la primera titular Azucena Villaflor, entidad en la que se destacó por la lucha por los derechos humanos, contra la impunidad de los culpables de crímenes de lesa humanidad, junto a la reivindicación de la militancia revolucionaria de los detenidos desaparecidos y asesinados. Hebe no solo reivindicó las luchas de sus propios hijos, sino que impulsó el reclamo colectivo de las Madres: "Todos son nuestros hijos". Siguió su lucha sola aún después de la muerte de su esposo, ocurrida en septiembre de 1982.

Como titular de la Fundación Madres de Plaza de Mayo, pro-

En la Plaza

La Asociación Madres de Plaza de Mayo informó que las cenizas de Hebe de Bonafini descansarán en la Plaza de Mayo. Al comunicar la muerte de su titular, Madres señaló que "La Asociación Madres de Plaza de Mayo comunica que nuestra presidenta, Hebe de Bonafini, cambió de casa, como ella siempre dijo de sus compañeras que la precedieron en la partida". Además, a través de su cuenta oficial de Twitter, la Asociación informó que "por pedido de la propia Hebe, sus cenizas descansarán en la Plaza de Mayo" y que "en el transcurso de los días informaremos los detalles". - DIB -



Militante. Hebe de Bonafini falleció ayer a los 93 años. - Télam -

movió el crecimiento de esa institución. Impulsó la creación de un instituto universitario nacional, un periódico, una radio, una casa cultural y una librería. Además administran el centro cultural de las ex ESMA. De la mano de esa concepción, nunca ocultó sus preferencias políticas que quedaron expresadas en sus posiciones intransigentes ante las desigualdades.

Luego de la llegada de Néstor Kirchner a la presidencia en 2003, por primera vez hizo pública su adhesión a un Gobierno que abrazó hasta diciembre de 2015, cuando Cristina Fernández dejó la Casa Rosada.

Idas y vueltas

Hebe de Bonafini se involucró en la construcción de viviendas sociales mediante el programa "Sueños Compartidos", que se vio empañado por las denuncias de defraudación al fisco, lo que la llevaron a romper su relación de años con Sergio Schoklender, uno

de los acusados por la maniobra.

Luego de haber mantenido una crítica y distante relación con Jorge Bergoglio cuando era arzobispo de la ciudad de Buenos Aires, el vínculo entre ambos cambió cuando fue consagrado Pontífice. Francisco mantenía una comunicación constante con Bonafini, a quien llamaba con cierta frecuencia preocupado por la salud de Hebe, quien lo visitó en el Vaticano en 2016. - Télam -



Hebe María Pastor de Bonafini.
- Archivo -

El recuerdo en las redes

El presidente Alberto Fernández despidió a Hebe de Bonafini, a quien definió como "una luchadora incansable". Por su parte, Cristina Fernández habló de un "símbolo mundial de la lucha por los Derechos Humanos y orgullo de Argentina". La presidenta de Abuelas de Plaza de Mayo, Estela de Carlotto, afirmó que "es un día muy triste para Argentina", al referirse a la muerte de De Bonafini, de quien dijo que se la va a extrañar porque "personas así llenan la historia". El gobernador Axel Kicillof recordó

a la presidenta de Madres de Plaza como "un maravilloso ejemplo de cómo la pérdida y el dolor se transforman en lucha", y aseguró que se pierde a una "madre que es madre de todos".

El presidente electo de Brasil, Luiz Inácio Lula Da Silva, la ex-presidenta Dilma Rousseff, el mandatario venezolano Nicolás Maduro, o el expresidente ecuatoriano Rafael Correa, entre otros, fueron algunos de los referentes latinoamericanos que recordaron a De Bonafini. - DIB/Télam -

Mali**Libertad condicional para un argentino con pasaporte vencido**

Un argentino de 32 años, que estaba preso en Mali desde mayo por ingresar con su pasaporte vencido, fue puesto en libertad condicional, aunque no podrá abandonar el país africano hasta la culminación del proceso, informaron fuentes de Cancillería. Se trata de Nicolás Bossié, quien estaba preso en una cárcel de la ciudad de Kayes, luego de ser detenido cerca de la frontera con Senegal por tener el pasaporte vencido y no poder acreditar lugar de residencia ni ocupación estable para estar en el país. Sus familiares decidieron avanzar en la contratación de un abogado en Mali, en conjunto con el aporte de una ciudadana de ese país que estudió en Argentina y prestó cooperación en el caso en comunicación con la embajada argentina en Nigeria. Bossié esperará la continuación del proceso en la capital de Malí, Bamako, donde alquiló un departamento. - Télam -

Cocaína

Más de cien kilos de cocaína que eran trasladados en dos camiones fueron secuestrados tras un procedimiento realizado en los pasos fronterizos de Concordia-Salto y Posadas-Encarnación. Según los voceros, la droga se encontraba oculta en los ejes de dos camiones que pertenecían a una empresa paraguaya, la cual se dedicaba a transportar maíz a granel con destino final al puerto de Montevideo. Durante el procedimiento, el personal de la Dirección General de Aduanas (DGA) utilizó scanners para la detección de la droga y contó con la colaboración de los canes antinarcóticos. - Télam -

Mendoza**Lo mata la caída de un árbol**

Un hombre de 48 años murió ayer tras caer sobre su vehículo un árbol de gran tamaño en la localidad mendocina de Maipú, cercana a la capital provincial. El hecho ocurrió cerca de la 1.20 en calle Don Bosco al 2400 del mencionado distrito. Según el reporte policial, un llamado a la línea de emergencias 911 informó de un árbol caído (aparentemente producto del viento que se registró en algunas zonas de la provincia) sobre un vehículo con un ocupante en el interior.

Crimen en Ituzaingó**La fiscal espera exámenes toxicológicos para saber si Susana Cáceres fue drogada**

Su cuerpo apareció tras haber permanecido desaparecida diez días, desde que salió de su casa de Villa Trujui.

■ La fiscal que investiga el homicidio de Susana Cáceres, la mujer hallada asesinada junto al Río Reconquista en el partido bonaerense de Ituzaingó, tras haber permanecido desaparecida diez días cuando salió de su casa de Villa Trujui, espera los exámenes toxicológicos para establecer si la víctima fue drogada previo al crimen, mientras los investigadores creen que fue atacada por dos o más personas.

Luis Pontecorvo, titular de la Unidad Funcional de Instrucción (UFI) 3 de Moreno-General Rodríguez, ordenó que se realicen pericias complementarias al cuerpo de Cáceres. "Se esperan nuevas pericias, entre ellas la toxicológica, para saber si la drogaron antes de asesinarla", expresó una fuente judicial. La misma fuente indicó

Salida

Susana Cáceres, madre de cuatro hijos y de 42 años, salió de su casa de Villa Trujui el martes 8, cerca de las 16, y dejó a la menor de sus hijas, una beba de un año y medio, al cuidado de su madre. "Ahí vengo ma", le dijo a la mujer antes de ir a pagar una deuda por unos electrodomésticos que había comprado la semana anterior. - Télam -



El peor final. El cuerpo de Cáceres fue hallado el viernes en medio de pastizales. - Archivo -

que esta semana la fiscal le tomará declaración testimonial a la familia de la víctima para establecer su círculo más cercano y cómo fueron los últimos días de la mujer antes de su desaparición, el martes 8 cuando salió de su casa de la localidad de Villa Trujui, en Moreno.

En tanto, los investigadores creen que Cáceres fue asesinada por dos o más personas, que luego de cometer el crimen llevaron el cuerpo hasta donde fue hallado, tapado con una lona blanca y ramas que estaban quemadas, por lo que sospechan que lo habían intentado prender fuego.

El hallazgo

El cuerpo de Cáceres fue hallado el viernes pasadas las 13 en medio de pastizales, a la vera del río Reconquista, a metros del Camino del Buen Ayre, en Ituzaingó, al oeste del Conurbano, y el cuerpo fue reconocido por sus familia-

res. El reconocimiento se logró en base a un tatuaje con el símbolo de "Chevrolet" que llevaba Cáceres en uno de sus antebrazos y la vestimenta que tenía puesta antes de desaparecer.

El cuerpo fue encontrado durante un rastrillaje que había sido solicitado por la fiscal y realizado por personal de la Delegación Departamental de Investigaciones (DDI) de Moreno en una zona de pastizales junto al lecho del río, a unas 20 cuadras de la casa de la víctima. El rastrillaje en esta zona del partido de Ituzaingó se realizó horas después de que se allanaran dos domicilios, uno de ellos en la casa del detenido Alejandro Alberto Peralta, expareja de Cáceres. La sospecha de los investigadores es que se trata de una escena secundaria, es decir que la pudieron haber matado en otro lugar y arrojado el cadáver donde finalmente fue encontrado. - Télam -

La Plata**Muere por una descarga eléctrica**

Una adolescente de 15 años murió luego de permanecer internada en grave estado como consecuencia de una descarga eléctrica recibida cuando manipulaba un cargador de un teléfono celular en la localidad platense de Melchor Romero. La joven, identificada como Giuliana Salinas, murió en las últimas horas del sábado en el Hospital Alejandro Korn de Melchor Romero, donde se encontraba internada en estado crítico desde el jueves. Fuentes policiales informaron que el hecho ocurrió el jueves por la noche, cerca de las 20, en una vivienda ubicada en calle 35

entre 181 y 182. Según indicaron los voceros, el accidente sucedió cuando la víctima manipulaba un cargador de un teléfono y en esas circunstancias habría recibido la descarga eléctrica, situación advertida por sus padres, quienes trasladaron a la joven hasta el hospital de esa localidad. Voceros de la fuerza indicaron que la joven fue ingresada en estado crítico a terapia intensiva, donde permaneció por dos días, pero a pesar del esfuerzo de los médicos falleció como consecuencia de las severas lesiones producidas por la descarga. - Télam -

Colón**Analizan cámaras de seguridad por el crimen del chofer**

Los investigadores del crimen del chofer de un exdiputado nacional, que fue asesinado a balazos tras ser atacado cuando llegaba a una vivienda del partido bonaerense de Colón, analizan las cámaras de seguridad para establecer el recorrido del vehículo en el que huyeron su atacante y un cómplice. La fiscal Magdalena Brandt, cargo de la Unidad Funcional de Instrucción (UFI) 1 descentralizada en Colón, Departamento Judicial Pergamino, se encontraba abocada a la investigación del homicidio de Mauricio Cordara (45).

Cordara trabajaba para el exlegislador y actual vicepresidente de la Obra Social del Personal Rural de la República Argentina (Osprera), Pablo Ansaloni (51). El hombre fue asesinado el viernes por la tarde cuando llegó de Buenos Aires junto a los hijos de Ansaloni, a los que había retirado del colegio, a bordo de un Volkswagen Vento y fue atacado sin mediar palabra. Según expresaron las fuentes judiciales, la fiscal Brandt se encuentra analizando las cámaras de seguridad de la zona para determinar por dónde huyó el vehículo en el que se trasladó el atacante y un cómplice.

Si bien en un primer momento los pesquisas creyeron que los sospechosos huyeron en un Fiat Punto, con el avance de la investigación se determinó que el vehículo utilizado fue un Fiat Palio nuevo, con una patente adulterada. En tanto, la autopsia al cuerpo de Cordara indicó que recibió entre seis y siete disparos, por lo que falta determinar cuántos fueron con orificio de entrada y salida. - Télam -

Trenes**260 mil pasajes**

Unos 260 mil pasajes de tren a Mar del Plata se vendieron en los últimos días en distintas boleterías del país hasta ayer a la tarde y de cara a la temporada de verano. Según informó la agencia Télam, de acuerdo a fuentes de Trenes Argentinos, hasta las 18 se llevaban vendidos unos 399.697 pasajes de larga distancia. De ese total, 259.762 pertenecen a Mar del Plata; 36.622 a Rosario; 28.929 a Divisadero/Pinamar; 24.517 a Córdoba; 24.330 a Tucumán; 14.004 a Junín; 8.719 a Rufino y Justo Daract; 4.104 a Bragado y 2.710 a Pehuajó. - DIB -

Por el mundo

EGLPTO/TURQUÍA.- Los presidentes de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, y de Egipto, Abdel Fatah al Sisi, se saludaron ayer por primera vez con un apretón de manos durante la inauguración de la Copa del Mundo, en Qatar, tras casi una década de frialdad. - Télam -

ESTADOS UNIDOS.- Cinco personas murieron la noche del sábado y 18 resultaron heridas en un tiroteo en un bar del estado de Colorado, en el oeste de Estados Unidos, frecuentado por personas LGBT, informó ayer la policía, que dijo que había un sospechoso detenido. - Télam -

IRÁN.- La Justicia dictó la sexta condena de pena de muerte a un manifestante acusado de tener "intención de matar con un cuchillo para crear miedo e inseguridad en la sociedad" durante las protestas que desde hace dos meses sacuden al país por la muerte de la joven Mahsa Amini tras su detención por no llevar bien puesto el velo islámico. - Télam -

JAPÓN.- El ministro del Interior, Minoru Terada, presentó ayer su renuncia debido a un escándalo de sobornos, en lo que se trata de la tercera dimisión de un miembro del Gobierno del primer ministro, Fumio Kishida, en menos de cuatro semanas. - Télam -

TURQUÍA.- Lanzó ataques aéreos en el norte de Siria e Irak contra posiciones de grupos kurdos a los que combate hace años y a los que acusa de estar detrás de un atentado mortal cometido hace una semana en Estambul, y recibió en respuesta disparos de cohetes desde territorio sirio, que hirieron al menos a tres miembros de las fuerzas de seguridad. - Télam -

Cara a cara en Venezuela

El Gobierno de Colombia y el ELN retoman el diálogo después de cuatro años

Busca dar cumplimiento a una de las principales promesas que el presidente Gustavo Petro hizo antes de asumir el cargo.

■ El gobierno de Colombia y la organización guerrillera Ejército de Liberación Nacional (ELN) reanudarán hoy en Venezuela el diálogo de paz que fue interrumpido hace cuatro años y con el que se busca dar cumplimiento a una de las principales promesas que el presidente Gustavo Petro hizo antes de asumir el cargo este año. El ELN anticipó el viernes que propondrá un alto el fuego bilateral durante las negociaciones, mientras el Ejecutivo avanza en la conformación de su equipo negociador. La guerrilla enfatizó que el cese de hostilidades "deber ser bilateral", además de defender el carácter político de grupo frente a los detractores del plan de "paz total" del presidente, que instan al Gobierno a juzgarlo como grupo criminal.

El viernes, el ELN liberó a cinco miembros del Ejército de Colombia y a un agente de la Policía a los que había secuestrado recientemente, en una señal de buena voluntad ante la intención de relanzar las conversaciones. Un día antes, Petro confirmó que el previsto diálogo se iniciaría formalmente hoy en la capital venezolana, poco después de que la Fiscalía suspendiera las órdenes de arresto contra 17 miembros de la guerrilla que serán parte de las con-



Compromiso. El presidente Gustavo Petro. - Xinhua -

versaciones. El mandatario también reveló que Otty Patiño, exmiembro de la guerrilla del M-19, de la que Petro formó parte en su juventud, será uno de los delegados del Gobierno en la mesa de conversaciones. Además, el jefe de la organización de los ganaderos en Colombia, José Félix Lafaurie, hasta hace poco opositor acérrimo del gobierno y presidente de la Federación Colombiana de Ganaderos (Fedegan), será parte del equipo de paz, según difundió el gobierno el viernes.

Interrupción

Los diálogos con el ELN estuvieron congelados durante el gobierno conservador de Iván Duque, y se cortaron del todo en enero de 2019 después de que la guerrilla explotara un coche-bomba en una Escuela de Cadetes de Bogotá, con un saldo de 22 personas muertas. Ya con Petro en el gobierno, el 4 de octubre en conferencia de prensa, las partes informaron la reanudación de los diálogos de paz. El anuncio fue hecho por el Alto Comisionado para la Paz en representación de la administración de Petro, y el primer comandante del grupo rebelde, Eliécer Chamorro, alias "Antonio García", y el segundo comandante, e Israel Ramírez Pineda, conocido por el alias de "Pablo Beltrán".

A casi dos semanas de haber alcanzado los 100 días de gobierno, Petro busca dar cumplimiento a esa promesa que se inició con el envío del proyecto de Ley de Paz Total al Congreso y que, el 3 de noviembre, fue sancionado por amplia mayoría. La norma ofrece un marco jurídico para poner en marcha los diálogos entre el gobierno y todas las organizaciones armadas que actúan en el país, además de volver la promoción de la paz como política de Estado. - Télam -

Cambio climático: la COP27 cerró con acuerdo para el pago por los daños ocasionados pero sin avance para evitarlos

No hay un plan concreto para contener la causa de esos desastres, que es el uso de combustibles fósiles.

■ La Conferencia de la ONU sobre cambio climático (COP27) culminó ayer en Egipto con un histórico acuerdo por el que los países ayudarán a pagar los daños que el calentamiento global provocó en las naciones más pobres, aunque sin un plan concreto para contener la causa de esos desastres, que es el uso de combustibles fósiles, lo que despertó opiniones dispares de las ONG.

El acuerdo, firmado en la ciu-

dad de Sharm el Sheij, sobre el mar Rojo, tras una larga negociación que se prolongó hasta la madrugada de ayer, un día más de lo previsto, establece un fondo llamado de pérdidas y daños, algo que las naciones más pobres reclamaban hace años al verse como víctimas de inundaciones, sequías, olas de calor, hambrunas y tormentas a pesar de haber contribuido poco a la contaminación que calienta el planeta.

El documento final aprobado precisa que la COP27 "decide establecer nuevos acuerdos de financiación para ayudar a los países en desarrollo particularmente vulnerables a los efectos adversos del cambio climático a responder por las pérdidas y los daños" sufridos.

Como parte de esos mecanismos, los países acordaron "establecer un fondo para responder por pérdidas y daños", agrega la resolución.

"Esta COP ha dado un paso importante hacia la justicia; celebro la decisión de establecer un fondo para pérdidas y daños", dijo el secretario general de la ONU, António Guterres, al término de la Conferencia de las Partes (COP) número 27 desde la creación del encuentro. Un comité de transición compuesto por 24 países, entre ellos tres de América Latina y el Caribe, elaborarán durante un año los detalles sobre el funcionamiento y la financiación de este fondo, con vistas a una adopción en la COP28 a finales de 2023, un año antes del

plazo previsto hasta ahora para cerrar este novedoso instrumento. La financiación recaerá básicamente sobre los países ricos, que históricamente contribuyeron más al calentamiento global.

Una de las pistas de trabajo acordadas llama a "expandir las fuentes de financiación", lo que dejaría la ventana abierta a que países como China participen como donantes de ese fondo, una demanda expresada por la Unión Europea (UE) y Canadá. El acuerdo de la COP27 invita también al Banco Mundial y al Fondo Monetario Internacional a aportar "soluciones de financiación".

Pero la conferencia, en el contexto de una crisis energética mundial provocada por la invasión de

Rusia-Ucrania



La planta nuclear de Zaporiyia. - Web -

Nuevos bombardeos alcanzan una central nuclear

Bombardeos "potentes" alcanzaron ayer nuevamente una central nuclear del sur de Ucrania controlada por el Ejército ruso, informó el jefe de los inspectores nucleares de la ONU, el argentino Rafael Grossi, que calificó el hecho de "extremadamente preocupante". Rusia y Ucrania se acusaron otra vez del ataque en la planta nuclear de Zaporiyia, que Grossi describió en un comunicado como "completamente inaceptable".

"Esta noticia es extremadamente preocupante; se produjeron potentes explosiones en el sitio de esta importante central nuclear, lo que es completamente inaceptable", dijo Grossi, director del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA). Horas después, Grossi dijo a la televisora francesa BFMTV que la central de Zaporiyia había sido objeto de "una buena docena de ataques", a su juicio "absolutamente deliberados y selectivos", aunque declinó atribuir la responsabilidad a las tropas rusas o ucranianas. El diplomático se manifestó indignado por el hecho de que algunos "consideren que una central nuclear es un objetivo militar legítimo" y consideró que los ataques constituyen una situación "extremadamente grave". - Télam -

Rusia a Ucrania, dejó al descubierto serias discrepancias sobre cómo el mundo debería navegar la transición de los combustibles fósiles, y se quedó corta a la hora de promover las ambiciones de COP anteriores para controlar las emisiones dañinas de gases de efecto invernadero. "Nuestro planeta aún se encuentra en la sala de urgencias, necesitamos reducir drásticamente emisiones ahora, y ese es un tema que esta COP no confrontó", denunció Guterres sobre la falta de compromisos más concretos para cumplir el objetivo del Acuerdo de París, de mantener el calentamiento global debajo de los 1,5°C para finales de siglo respecto de los valores preindustriales. - Télam -

La noticia más esperada

Tranquilidad en Argentina: Messi entrenó con normalidad

Tras no participar de la práctica del sábado, el rosarino completó la jornada a la par del resto.

♦♦ Lionel Messi se entrenó ayer con normalidad en la práctica cerrada que realizó el seleccionado argentino de cara al debut en el Mundial de Qatar 2022, mañana contra Arabia Saudita.

El "10" estuvo a disposición de Lionel Scaloni en el entrenamiento del equipo en la Universidad de Qatar.

El crack rosarino había generado cierta preocupación, ya que en la práctica del sábado estuvo junto al kinesiólogo Luis García a un costado de la cancha y no había participado de las actividades con el resto de sus compañeros.

Terna eslovena para mañana

El partido entre Argentina y Arabia Saudita será arbitrado por el esloveno Slavko Vincic, quien estará acompañado por sus compatriotas Tomaz Klancnik y Andraz Kovacic. Y en el VAR estará como encargado el neerlandés Paulus Van Boekel. - Télam -

Antes de viajar

Oscar Garré sufrió un infarto

El exfutbolista campeón mundial en 1986 con el seleccionado argentino, Oscar Garré, sufrió un infarto horas antes de subirse el sábado al avión y viajar rumbo al Mundial de Qatar, junto a otros campeones de 1978 y en México.

El exmarcador de punta de Ferro, de 65 años, tuvo una complicación cardíaca y fue derivado a un centro asistencial de Buenos Aires, donde le practicaron una intervención para "colocarle dos stent", según dijo a Télam una fuente cercana a la AFA.

Garré "está en terapia intensiva, pero estable y continúa bajo el control de los médicos", amplió el portavoz consultado. - Télam -

Sin embargo, el capitán sabe cómo regular su cuerpo a los 35 años y ayer completó el entrenamiento vespertino.

Messi participó del trabajo táctico de 30 minutos que diagramó el cuerpo técnico de Scaloni para la penúltima jornada previa al estreno mundialista, que también tuvo ejercicios de posesión y presión.

La cuenta oficial de la Selección publicó imágenes de Leo a la par resto de sus compañeros. En la primera se lo observa sonriente junto a Alejandro "Papu" Gómez y en otra, con la pechera puesta, al lado de Rodrigo De Paul.

Alexis se mete en el equipo

Con respecto al equipo para el debut contra Arabia Saudita, todo parece indicar que Scaloni se decidió por Marcos Acuña en el lateral izquierdo y por Alexis Mac Allister como el jugador que ocupará el vacío que dejó la ausencia de Giovanni Lo Celso.

El jugador de Brighton conoce la posición y ya fue utilizado por Scaloni en ese sector en dos partidos

de Eliminatorias Sudamericanas: ante Venezuela en La Bombonera y contra Ecuador, de visitante.

De esta manera, el equipo que se perfila para la presentación sería con Emiliano Martínez; Nahuel Molina, Cristian Romero, Nicolás Otamendi y Acuña; Rodrigo De Paul, Leandro Paredes y Mac Allister; Ángel Di María, Lionel Messi y Lautaro Martínez.

La otra novedad fue la reincorporación del defensor Lisandro Martínez, quien superó un cuadro gripal y del mediocampista Exequiel Palacios. De esta manera, el entrenador tuvo por primera vez a los 26 convocados a disposición.

Queda un día más para probar pero en el seno del cuerpo técnico prefieren durante el día previo hacer un entrenamiento más recreativo y generalmente se arman los famosos picados con integrantes de toda la delegación.

Sin embargo, no se descarta que Scaloni, quien demostró ser obsesivo y detallista, dedique un tiempo para ensayar variantes de pelota parada con los posibles titulares.

Si de detalles se trata, el oriundo



Sonriente. El "10" está listo para la primera función. - AFA -

de Pujato, el DT más joven de la competencia, programó la última práctica en un horario similar (a las 15.00) del partido para que los jugadores se acostumbren al calor que habrá durante el encuentro que comenzará al mediodía (13 horas) de Qatar.

Los primeros 15 minutos serán abiertos para los medios de comunicación, tal como estipula la FIFA en su reglamento para los equipos participantes.

Luego de la actividad, el director técnico y un jugador ofrecerán la primera conferencia de prensa oficial previa a los partidos en el Centro Nacional de Convenciones, ubicado a unos 10 kilómetros de la Universidad de Qatar.

El rosarino había generado preocupación, ya que el sábado estuvo junto al kinesiólogo.

Esto será a las 12.15 de la Argentina (18.15 de Qatar) en una de las salas que tiene el imponente lugar donde se armó el centro de prensa.

Argentina debutará en el Grupo C del Mundial mañana a las 7.00 contra Arabia Saudita en el estadio Lusail, con capacidad para 80.000 espectadores. - Télam -

Sin definir equipo

Brasil realizó un primer ensayo en Doha

Brasil, dirigido por Tité, realizó ayer su primer entrenamiento en el Gran Hammad Stadium en Doha, Qatar, sin definir un equipo titular con miras a su debut en el Mundial, donde se medirá por el Grupo G el próximo jueves desde las 16 (hora argentina) ante Serbia.

Con los 26 jugadores a su disposición en el campo de juego, el entrenador presenció los trabajos que realizaron los futbolistas divididos en sectores del campo, primero en ataque y defensa, de acuerdo a lo que consignó el diario deportivo brasileño Lance! Allí, el técnico prestó atención y dio indicaciones a los integrantes de la defensa. Luego el plantel realizó ejercicios de pelota parada y finalizaron la actividad con un juego de cinco contra cinco. Los jugadores fueron divididos en un grupo más ofensivo, inte-



Buen clima en la "Canarinha". - CBF -

Por alarma de incendio

Ghana debió evacuar el hotel

Ghana, protagonista del Mundial Qatar 2022, vivió ayer un momento de intranquilidad y tensión cuando debió evacuar intempestivamente el edificio que habitaba ante la alarma de un incendio que finalmente no se produjo.

De acuerdo a lo revelado por la propia cuenta que sigue al conjunto africano que compartirá la zona H junto a Uruguay, Portugal y Corea del Sur, el hotel de Doha que ocupaban los denominados "Black Stars" tuvo que "ser evacuado cuando se encendieron las alarmas por un potencial incendio".

Los jugadores del equipo que dirige el DT Otto Addo "se retiraron prontamente del edificio", contó

el sitio de la Federación local. Sin embargo, luego de cuarenta y cinco minutos en los que "los bomberos se hicieron presentes en el hotel y verificaron que el lugar estaba seguro", los integrantes del seleccionado ghanés regresaron cada uno a sus respectivas habitaciones. El elenco africano abrirá la disputa de la Copa del Mundo este jueves, a las 13.00 hora argentina (19.00 de Qatar), en el duelo que sostendrá con Portugal, en el estadio 974 por la primera fecha del Grupo H.

Luego, Ghana se medirá con Corea del Sur el lunes 28 y cerrará la fase de grupos el viernes 2 de diciembre frente a Uruguay. - Télam -

grado por Vinicius Jr, Martinelli, Neymar, Rodrygo, Everton Ribeiro, Pedro, Richarlison, Gabriel Jesús, Antony, Raphinha, Fred, Bruno Guimaraes y Paquetá. Y en el sector defensivo estuvieron Militao, Danilo, Casemiro, Bremer, Alex Sandro, Alex Telles, Thiago Silva, Fabinho, Marquinhos y Dani Alves. - Télam -

2-0 para los de Alfaro

El Mundial se puso en marcha y Ecuador ahogó la fiesta de los qataríes

El conjunto sudamericano se quedó con un valioso triunfo en el partido inaugural, ante un local de floja presentación.

◆◆ Ecuador, dirigido por Gustavo Alfaro, comenzó el Mundial con un valioso triunfo por 2 a 0 sobre Qatar, anfitrión y debutante en la competencia, en el marco del partido inaugural.

En el imponente estadio Al Bayt y ante 60 mil espectadores, el conjunto sudamericano consiguió una merecida y contundente victoria por la gran actuación de Enner Valencia, autor de los goles a los 16 -de penal- y 31 minutos del primer tiempo.

El delantero, quien se convirtió en el máximo artillero de Ecuador en Mundiales con cinco tantos, también había hecho otro gol a los 3 minutos que fue anulado por el árbitro italiano Daniele Orsato, a instancias del VAR, en el estreno de la herramienta del offside semiautomático.

Luego de la ceremonia inaugural llegó la hora del fútbol y las emociones no se demoraron ya que

a los 3 minutos, Valencia convirtió, de cabeza, el 1-0 para desatar el delirio de los casi 15 mil ecuatorianos que llegaron a Qatar.

Sin embargo, el árbitro italiano Daniele Orsato fue advertido por el VAR de una posición adelantada del delantero que fue detectada por el offside semiautomático, la nueva herramienta de la FIFA.

Ecuador no modificó su iniciativa inicial de ir en busca del partido y siguió con su protagonismo ante un rival que, por momentos, lució superado por la situación.

A los 14, nuevamente Valencia recibió por el medio y fue derribado por el arquero Saad Al Sheeb cuando se encaminaba hacia el gol.

Un minuto después, el capitán ecuatoriano, de 33 años, ejecutó con gran categoría al palo izquierdo del arquero qatari, que se había tirado al lado opuesto.

Con la ventaja y el desahogo por

el 1-0 a favor, los hinchas ecuatorianos se acordaron de sus pares chilenos que iniciaron el caso que terminó en la desvinculación del defensor Byron Castillo por el fallo del TAS que puso en duda la documentación del futbolista.

“El que no salta es un chileno”, cantaron los fanáticos de la “Tri” que colmaron una de las cabeceras con sus camisetas amarillas.

Justo desde el sector derecho, donde habitualmente juega Castillo, nació la jugada del segundo gol de Ecuador ya que su reemplazante Ángelo Preciado tiró un preciso centro para el certero cabezazo de Valencia al lado del palo derecho.

Los dos goles de ventaja fueron un golpe demasiado duro para Qatar, que nunca pudo mostrar el nivel que lo llevó a ser el campeón vigente de Asia.

En el segundo tiempo, Ecuador reguló el partido y le cedió la pelota al equipo local que, ni con el apoyo de su ruidosa hinchada de distintas nacionalidades, pudo generar peligro en el área de Galíndez.

La “Tri” pudo haber ampliado el marcador y llevarse una buena dife-



Firme. La “Tri” se apoderó de los primeros tres puntos en juego. - Xinhua -

QATAR 0

S. Al Sheeb; P. Miguel; B. Al-Rawi; B. Khoukhi; A. Karim Hassan; H. Ahmed; K. Boudiaf; A. Hatem; H. Al Haydos; A. Ali; A. Afif. DT: F. Sánchez.

ECUADOR 2

H. Galíndez; Á. Preciado; P. Hincapié; F. Torres; P. Estupiñán; G. Plata; M. Caicedo; J. Méndez; R. Ibarra; E. Valencia; M. Estrada. DT: G. Alfaro.

◆ Goles: PT 16' E. Valencia [E], 31' E. Valencia [E].

◆ Cambios: ST 23' J. Sarmiento por Ibarra [E], 27' M. Muntari por Ali [Q] y M. Waad por Al Haydos [Q], 32' J. Cifuentes por Valencia [E], 44' A. Franco por Caicedo [E] y K. Rodríguez por Estrada [E].

Árbitro: Daniele Orsato (Italia).
Cancha: Al Bayt.

Qatar2022 en DIB.com.ar



◆◆ Escaneame con tu celu

Alfaro: “Enner tendrá que cortarse las uñas”

Gustavo Alfaro, DT de Ecuador, fue irónico con el arbitraje del partido inaugural de la Copa del Mundo Qatar 2022, al asegurar que el delantero Enner Valencia “tendrá que cortarse las uñas del pie” para que no le cobren posición adelantada en los próximos partidos.

La victoria de su equipo sobre el local (2-0) se inició con un tanto anulado a Valencia a los 3 minutos, en el estreno del sistema de detección semiautomática del fuera de juego.

“Cuando Enner cabecea, hace el gol y nota que revisaban la jugada, le dije al banco de suplentes que no había nada. Me parecía un gol claro, lo vimos cinco veces



El DT argentino se refirió a la primera polémica del torneo. - Télam -

y no había nada raro... Enner tendrá que cortarse las uñas porque le marcaron posición adelantada por la puntita del dedo gordo de un pie”, declaró en conferencia de prensa. - Télam -

Es el turno de Senegal y Países Bajos

◆◆ Senegal y Países Bajos se enfrentarán hoy por la primera fecha del Grupo A de la Copa del Mundo, en un duelo que encerrará ausencias de jugadores clave pero que promete buen nivel de juego, a partir de propuestas ofensivas de ambos entrenadores.

El encuentro se desarrollará desde las 13.00 de la Argentina (19.00 hora qatari) en el estadio Al Bayt de Jor, vecina a Doha. Televisarán en directo la TV Pública y DirecTV.

DirecTV Sports. - Télam -

SENEGAL: S. Dieng; F. Mendy; K. Koulibaly; Cissé o Diallo; F. Ballo Touré; N. Mendy; I. Gueye; P. Sarr; K. Diatta; B. Dia; I. N'Diaye. DT: A. Cissé.

PAÍSES BAJOS: R. Pasveer; J. Frimpong; N. Aké; V. Van Dijk; S. De Vrij; D. Blind; D. Klassen; F. De Jong; S. Berghuis; L. De Jong; V. Janssen. DT: L. Van Gaal.

Árbitro: Wilton Sampaio (Brasil).
Cancha: Al Bayt [Jor].
Hora: 13 [TV Pública y DirecTV].

rencia si, por ejemplo, el ingresado Jeremy Sarmiento, una de las joyas de apenas 20 años que juega en el Brighton inglés, hubiera estado más preciso en un tiro que se fue por arriba del travesaño.

No obstante, fueron tres puntos de oro para la Ecuador de Alfaro que comenzó el Mundial con el pie

Ceremonia austera en Al Bayt



El símbolo de esta Copa del Mundo en el centro del estadio. - Xinhua -

◆◆ Qatar dejó formalmente inaugurada la Copa Mundial 2022 de la FIFA con una ceremonia austera, marcada por los conceptos de memoria, respeto e inclusión en el imponente estadio Al Bayt de Al-Khor, lindante con Doha.

El acto, de estricta media hora de duración, mostró un fuerte protagonismo del emir Tamim bin Hamad Al Thani, quien compartió el palco de honor junto al presidente de la FIFA, Gianni Infantino.

La máxima autoridad del emirato habilitó el comienzo de la ceremonia con un saludo por las pantallas gigantes y dio paso al cierre con fuegos artificiales tras un discurso de bienvenida que despertó el saludo de un públ-

derecho y se ilusiona con competir por la clasificación con Senegal, que deberá reponerse de la sensible baja de Sadio Mané.

La decepción del público local fue tal que la gran mayoría se retiró en el entretiempo para evitar la congestión de tránsito que hubo en la previa del partido. - Télam -

co, de predominio musulmán.

La fiesta comenzó con la actuación del estadounidense Morgan Freeman, ganador de un premio Oscar en 2005, junto con el influencer local Ghanim Al Muftah, víctima del síndrome de regresión caudal, a quien le faltan sus extremidades inferiores.

La narración se trató de un llamado de unidad a todas las personas del mundo y una invitación a superar todas las diferencias con humanidad.

En ausencia de la colombiana Shakira y otros artistas internacionales, el único representante mundial resultó el popular cantante surcoreano Jung Kook, quien precedió al local Fahad Al Kubaisi. - Télam -

Debuta uno de los candidatos

Inglaterra va por el primer paso e Irán, por dar la gran sorpresa

La selección conducida por Southgate, de las más fuertes en nombres, inicia su camino en Qatar.

◆◆ Inglaterra pondrá en marcha hoy su ilusión de ganar el Mundial de Qatar 2022 cuando enfrente a Irán, por el Grupo B.

El partido se jugará en el Estadio Internacional Jalifa, desde las 10 (hora argentina), será controlado por el brasileño Raphael Claus y televisado por DirecTV y TyC Sports.

El seleccionado inglés, considerado por Lionel Messi como uno de los candidatos en la Copa del Mundo, buscará dar un primer paso exitoso en la zona que también comparte con Estados Unidos y Gales.

"Los Leones", quintos en el ranking FIFA, intentarán mejorar su rendimiento en Rusia 2018, donde fueron eliminados en semifinales

INGLATERRA: J. Pickford; T. Alexander-Arnold; J. Stones; H. Maguire; L. Shaw; D. Rice; J. Bellingham; B. Saka; M. Mount; P. Foden; H. Kane.
DT: G. Southgate.

IRÁN: A. Abedzadeh; S. Moharrami; H. Kanaani; M. Hosseini; E. Hajsafi; S. Ezatolah; A. Gholizadeh; V. Amiri; S. Ghodossi; A. Jahanbakhsh; M. Taremi. **DT:** C. Queiroz.

Árbitro: Raphael Claus [Brasil]
Cancha: Internacional Jalifa.
Hora: 10.00 [TyC Sports y DirecTV].

ante Croacia y terminaron cuartos tras caer por el tercer puesto frente a Bélgica (2-0).

Hace cuatro años, el delantero Harry Kane fue el máximo goleador (6) y sin dudas es la carta más importante de Inglaterra, que ostenta un único título, obtenido en su rol de país organizador en 1966.

Si bien los resultados no lo acompañaron durante este año, por historia y jugadores de renombre "Los Leones" se erigen como favoritos.

El seleccionador Gareth Southgate confirmó en conferencia de prensa que no contará con el volante James Maddison ni con el defensor Kyle Walker, ambos por lesión.

Irán, de la mano del experimentado seleccionador portugués Carlos Queiroz, quiere dar la sorpresa en el debut.

ESTADOS UNIDOS: M. Turner; S. Dest; W. Zimmerman; A. Long; R. Robinson; T. Adams; W. McKennie; Y. Musah; C. Pulisic; J. Ferreira; G. Reyna. **DT:** G. Berhalter.

GALES: W. Hennessey; C. Roberts; E. Ampadu; J. Rodon; B. Davies; N. Williams; J. Allen; A. Ramsey; G. Bale; K. Moore; D. James. **DT:** R. Page.

Árbitro: Abdulrahman Al Jassim [Qatar]
Estadio: Ahmad bin Ali [Rayán]
Hora: 16.00 [TyC Sports y DirecTV].



Referente. Harry Kane lidera una camada de grandes futbolistas. - @England -

El ganador de la Copa de Asia en tres ocasiones y número 20 del escalafón FIFA se clasificó sin inconvenientes y su gran objetivo en Qatar 2022 es el pase a los octavos de final.

La principal duda de Queiroz pasa por la inclusión del atacante Sardar Azmoun, quien rindió tributo a la figura de Mahsa Amini, asesinada en septiembre por la policía moral iraní, y suscitó críticas y malestar del Gobierno de ese país.

Azmoun, una de las figuras junto con Taremi, se perdería el estreno en Qatar a causa de una molestia muscular.

Round 1 para Gales y Estados Unidos (subtítulo)

Estados Unidos y Gales se enfrentarán hoy en sus respectivos estrenos por el Grupo B del Mundial de Qatar.

El encuentro se jugará en el estadio Áhmad bin Ali de Rayán, a partir de las 16, hora argentina, será controlado por el qatarí Abdulrahman Al Jassim y televisado por DirecTV y TyC Sports.

Estados Unidos regresa a una Copa del Mundo tras su ausencia en Rusia 2018 y será su undécima participación.

El seleccionado que ocupa el 16to. puesto del ranking FIFA tiene al delantero del Chelsea de Inglaterra, Christian Pulisic, como gran figura.

Gales, 19na. del ranking FIFA, concretó una clasificación histórica para Qatar 2022 con el triunfo en playoffs ante Ucrania. Se trata de su segunda participación, luego de los cuartos de final en Suecia 1958. La referencia máxima de los galeses es Gareth Bale, el ex volante del Real Madrid. - Télam -

Breves de selecciones

◆◆ **Uruguay.**- El delantero Darwin Núñez, con una molestia en el tobillo, efectuó movimientos diferenciados en el seleccionado "charrúa", que se prepara para debutar en el Mundial frente a Corea del Sur, este jueves y por el Grupo H de la cita ecuménica. El atacante del Liverpool inglés sintió un dolor en el tobillo y fue tratado presurosamente por el doctor Alberto Pan y el fisioterapeuta Alfredo Montes. - Télam -

◆◆ **Canadá.**- Alphonso Davies, la gran figura de su selección, está en duda para el debut en la Copa del Mundo ante Bélgica del próximo miércoles por la primera fecha del Grupo F. El pasado 5 de noviembre el extremo izquierdo del Bayern Múnich tuvo una lesión muscular en su pierna izquierda que parecía de gravedad, pero ahora el cuerpo médico de Canadá considera que tiene posibilidades, aunque mínimas, de estar ante "los Rojos" de Europa. - Télam -

◆◆ **Bélgica.**- Romelu Lukaku no jugará en el debut mundialista de su selección ante Canadá el próximo miércoles y en la concentración hay dudas de que pueda participar de los otros dos partidos de la primera fase del Mundial de Qatar, contra Marruecos y Croacia, por el Grupo F. - Télam -

◆◆ **Australia.**- El delantero Martin Boyle quedó ayer descartado para intervenir en la Copa del Mundo, luego de no haberse recuperado satisfactoriamente de una lesión que sufrió en su rodilla, a fines de octubre. - Télam -

Novak Djokovic cerró el año tenístico con un nuevo título de "maestro"

El serbio derrotó 7-5 y 6-3 a Casper Ruud en la final del Masters y conquistó el título por sexta vez.

■ Novak Djokovic, exnúmero uno del mundo, se quedó ayer con el ATP Finals, el Masters de tenis que se jugó en Turín y reunió a las ocho mejores raquetas de la temporada, al superar en el encuentro decisivo al noruego Casper Ruud (4) por 7-5 y 6-3.

El serbio, ubicado actualmente en el puesto 8 del ranking mundial de la ATP, superó con claridad a Ruud (4) para quedarse con el torneo de Maestros, invicto y en un gran nivel, al cabo de un partido que se prolongó por 1 hora y 34 minutos de juego.

El jugador nacido en Belgrado

terminó en lo alto el 2022 y como rival a batir de cara al 2023, a pesar de que empezó la temporada con el desagradable episodio de su deportación en Australia.

"Nole" cerró invicto su camino en Turín y con una final perfecta ante Ruud, quien tenía ante sí su tercera final de prestigio del año, tras las de Roland Garros y US Open, pero de nuevo se quedó si nada.

El noruego tuvo personalidad y confianza para aguantar la agresividad de su rival desde el principio, salvando tres bolas de "break". A la cuarta, Djokovic logró romper y se encaminó a la obtención del primer set (7-5).

Sin dar opciones con su saque, el serbio rompió en la única pelota de quiebre que tuvo el segundo parcial (3-1) y, con ello, siguió firme hacia la



"Nole" fue el mejor entre los mejores. - @DjokerNole -

reconquista de la Copa de Maestros.

El balcánico, de 35 años, logró su sexto Masters. "Nole" había ganado el primero en 2008, en Shanghai, y luego se impuso en 2012, 2013, 2014 y 2015, todos desarrollados en Londres. - Télam -

F1 en Abu Dhabi

Ganó Verstappen y Vettel dijo adiós

Max Verstappen (Red Bull) se impuso ayer en el Gran Premio de Abu Dhabi en los Emiratos Árabes, mientras que segundo fue el monegasco Charles Leclerc (Ferrari), quien se coronó subcampeón mundial de la Fórmula 1, en la última carrera de la temporada 2022.

La nueva victoria del neerlandés, la número 15 del año, fue incuestionable: demostró solidez durante las 58 vueltas de la carrera en la que aventajó a Leclerc, quien le ganó el duelo por el subcampeonato al mexicano Sergio "Checo" Pérez (Red Bull), planteado hasta el mismo final de la competencia.

La carrera en Abu Dhabi marcó también la despedida de la máxima categoría del automovilismo de Sebastian Vettel, ganador de



Última función del alemán, cuatro veces campeón. - Aston Martin -

cuatro títulos mundiales (todos con Red Bull) y tres subcampeones. El piloto alemán llegó ayer en décimo lugar y fue ovacionado por el público en el circuito de Yas Marina.

Cuarto fue Carlos Sainz (Ferrari), mientras que George Russell (Mercedes) y Lando Norris (McLaren) llegaron quinto y sexto respectivamente. - Télam -